

Mejoran Brasil y Chile, en tanto México se estanca (El Financiero 10/03/10)

Mejoran Brasil y Chile, en tanto México se estanca (El Financiero 10/03/10)(Arturo Robles) Miércoles, 10 de marzo de 2010 En un año, Brasil y Chile mejoraron su perspectiva de riesgo país, al pasar de estable a positivo en el entorno de la calificadora Moody's. Mientras que la evaluación de México no presentó cambios y se mantuvo estable en las tres principales calificadoras internacionales. En febrero de 2009, la calificadora de riesgo soberano Moody's asignó una perspectiva estable a las economías de la región, con nota de posibilidad en desarrollo para Ecuador. Sin embargo, luego de 12 meses, Brasil y Chile avanzaron a positivo, Ecuador paso de débil a estable y México no presentó cambios. Por su parte, la agencia Fitch Ratings mejoró su evolución para Uruguay, al pasar de estable a positivo en un año; mientras que Standard & Poor's regresó a México su perspectiva a estable, luego de que la bajara a negativa desde junio de 2009. Estas evaluaciones de México respecto a los países que mejoraron, según los resultados de la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, obedecen a que en un año el déficit fiscal como porcentaje del PIB pasó de 1.2 a 2.7 por ciento. Asimismo, la deuda externa como porcentaje del PIB pasó de 12.9 a 19.8 por ciento; mientras que en Chile y Brasil presentaron bajas, al pasar de 40.2 y 14.6 por ciento a 38.2 y 11.5, respectivamente. El informe de la consultoría establece que a este escenario se suma el ritmo moderado de recuperación en las exportaciones y los elevados niveles de desempleo. Las expectativas de que el comercio se recupere de forma paulatina puede ser un factor para que las inversiones muestren un menor impulso, comparado con otros periodos de estabilización luego de una crisis económica, explicaron los analistas. Las previsiones de LatinFocus Consensus Forecast muestran que nuestro país tendrá una devaluación nominal respecto al dólar de 1.7 por ciento en 2010; mientras que el real brasileño y la moneda chilena tendrán una apreciación nominal de 2.3 y 2.1 por ciento, respectivamente.